

そうだ!

「民生委員・児童委員」「主任児童委員」に相談しよう!

民生委員・児童委員、主任児童委員って?

地域の身近な相談相手! 民生委員・児童委員
 少子高齢化・核家族化が進み、地域社会のつながりが薄くなっている今日、子育てや介護の悩みを抱える人や、障がいのある方・高齢者などが孤立し、必要な支援を受けられないケースがあります。そこで、民生委員・児童委員が地域住民の身近な相談相手となり、支援を必要とする住民と行政や専門機関をつなぐパイプ役を務めます。

子ども・子育てを専門にサポート! 主任児童委員
 児童福祉法に基づいて民生委員・児童委員の中から厚生労働省大臣が指名した委員で、妊婦さんや乳幼児・児童など、子育てに関することを専門に担当しています。
 担当地域の民生委員・児童委員と協力、連携しながら子育てサロン・サークルの運営、児童虐待防止の活動などに取り組んでいます。また、学校や区役所との会議を通じて子育て環境の改善や子育て支援の活動にも取り組んでいます。

どんな相談ができるの??

生活・健康に関すること

生活保護の手続き
生活福祉資金
健康・医療 など

子育てに関すること

子育てサークルへの参加
児童虐待防止
子育ての悩み など

福祉に関すること

家族の介護
福祉サービスの紹介 など

どんな人たちが活動されているの??

民生委員・児童委員は、地域の実情をよく知り、福祉活動やボランティア活動などに理解と熱意があるなどの要件を満たす、住民の方々から選ばれます。
 厚生労働大臣から委嘱を受けた特別職の地方公務員で、無報酬のボランティアです。
 生野区には231名の方が活動されています。
 (令和6年1月31日現在)

実際に活動されている方にお話を聞きました!!



活動の様子を知りたい!



地域の子育てサロンのクリスマス会にサンタとトナカイが登場! こどもたちも大喜び♪



いくのっ広場に参加! 動物や花など、いろとりどりのバルーンアートは、こどもたちに大人気♪



令和5年10月に開催された第50回生野まつりでは缶バッジの作成と4年ぶりにバルーンアートを復活!大好評でした♪



地域の百歳体操では高齢の方への体操のサポートや指導をしています。

相談内容は秘密にしてもらえるの??

秘密を守る義務が法で決められています(民生委員法第15条)。個別の相談など、活動を通じて知りえた個人の秘密は守られます。この義務は民生委員・児童委員、主任児童委員退任後にも及びます。

どこに相談したらいいの??

お住まいの地域の民生委員・児童委員、主任児童委員の連絡先は、小中学校や地域会館などの前の掲示板をご覧ください。下記までお問い合わせください。

問合せ

生野区民生委員児童委員協議会
 (生野区役所内 保健福祉課2階20番)
 ☎06-6715-9910
 FAX06-6715-9967



お話を聞きました!!

生野区民生委員児童委員協議会 会長

内山 晶廣さん



これからも“顔の見える関係”を大切に

顔の見える関係をとても大切にしています。高齢者の見守り活動には特に力を入れています。コロナ禍で、ここ数年の間、みなさまと対面で話ができなくなり、またイベントもなくなりました。昨年はイベントを復活させて、ハロウィンイベント等を開催し、多くの方に喜んでもらい好評でした。

新たな問題にも向き合っていきたい

最近、ネパールやベトナムなど外国籍の方が増えてきています。なかなか全部は把握できないので、こちらから声をかけるようにしています。しかしながら言葉の壁に直面しています。これまでの活動を継続しながら、各関係機関と連携を深め、さらに、新たな問題にも向き合っていきたいと思っています。また、民生委員のなり手が少ないことも現在の課題です。

主任児童委員 生野区代表

松田 実千代さん



まずは話を聞きたい

相談者の方に「何かしてあげる」「何かしてあげたい」を思わずに、まずは相談者に寄り添い、話し相手になり、困っていらっしゃることをどこかに“つなぐ”というスタンスを心がけています。

もっと知ってもらいたい

コロナ禍では訪問等もできず、なかなかみなさまと出会う機会がありませんでした。そんな中、スタンプラリーなどイベントを行い、たくさんの方に喜んでいただいたことが嬉しかったです。もっともっと、私たちの活動を知ってもらいたい。これからもっと周知に力を入れていきたいと考えています。

私たちを頼ってください

今はいろいろな相談場所がありますが、生活に困ったことなど、一番身近な相談相手として頼ってもらえたらと思います。

